

EL DIARIO DE ORIHUELA

EL DISTRITO DE DOLORES.

Porque llegó muy tarde á nuestro conocimiento la noticia del importantísimo y trascendental acto llevado á efecto antea-yer por los presidentes de los comités del partido liberal de todos los pueblos comprendidos en el distrito de Dolores, no pudimos tratar el asunto con la extension que requería su significacion y su importancia.

Bien puede ser que en dicho acto participemos nosotros de la gloria conquistada por sus autores, pero una vez obtenido el buen efecto que deseábamos, declinamos por entero todo láuro que queremos corresponda única y absolutamente á aquellos electores.

El cuerpo electoral de aquel distrito debe inspirarse en el patriotismo y buen sentido político de los comités liberales, y seguir sus huellas, sin que pueda apartarles del objeto que les inspira, cual es el de llevar á la administracion de la provincia, hombres conocedores de las necesidades del país que van á representar, diputados entendidos en las buenas prácticas de la pública administracion, hombres, en fin, aunque políticos, con suficiente entereza, de carácter y amor al distrito para que en determinadas cuestiones, cuando la presion de altas influencias tienda á menoscabar con irregulares determinaciones los intereses de los pueblos que representan, tengan valor sobrado para recabar su independencia y obrar con la rectitud y justicia debida á sus representados.

Vote, pues, cada elector con arreglo á sus buenas intenciones y recto criterio á todo candidato que exhiba carta de naturaleza ó cédula de residencia en el distrito, cualesquiera que sean sus doctrinas políticas, pero nunca, de ningun modo se rebaje el concepto patriótico que deben inspirar los electores del distrito de Dolores y Orihuela, otorgando sus sufragios á gente adveniza, que aquí no conocemos ni tenemos por qué conocer en el orden político.

El candidato extraño á un distrito no puede dar nada bueno á los pueblos que quiera representar.

Desóiganse sus promesas, porque sería olvidadizo para cumplirlas si es que tuviera la influencia é importancia necesaria para solventar las deudas contraídas con sus ofrecimientos.

Lo primero que se necesita para ser diputado provincial es conocer la administracion y tener voluntad para hacerla; si esos candidatos de aluvion poseen aquellas cualidades, ¿como es que en los pueblos donde nacieron no las estiman y dan su representacion á tan preclaros hijos, en vez de dejarlos peregrinar de pueblo en pueblo en demanda de un acta de diputado provincial?

Ayúdenos los electores del distrito de Dolores con actividad y eficacia, decídanse á no sacar ningun diputado que no sea natural ó residente en el distrito como lo han hecho los presidentes de los comités liberales, y no abriguen temor á vanas é inútiles amenazas ni presiones, ni den oído á dañinas influencias, pues todo con

relacion á los intereses de los pueblos nada significa ni encierra valor alguno.

En las elecciones para diputados á Cortes dió buen ejemplo de independencia y virilidad Orihuela para que ahora nos doblegáramos á los halagos y exigencias de pretendientes desconocidos.

Cuando nosotros no tuviéramos ningun paisano útil para el caso, entonces..... entonces tampoco votaríamos á candidatos extraños, nos abstendríamos para que no ocurriera que al demandar un candidato, diéramos realidad á la fábula de las ranas pidiendo rey.

En contestacion á los telegramas dirigidos á los Excmos. Sres. D. Práxedes Mateo Sagasta y D. Trinitario Ruiz Capdepon, dándoles cuenta de la fusion verificada en esta ciudad entre los elementos constitucionales y demócratas, el Sr. Ballesteros ha recibido la siguiente carta y telegrama:

31 Agosto 86.

Sr. D. Francisco Ballesteros.

Mi estimado amigo: En contestacion á su telegrama de hoy tengo el gusto de manifestar á V. que celebro mucho y felicito á todos los correligionarios y amigos de esa localidad por los acuerdos tomados en la reunion que acaban de celebrar.

Sírvase hacer ésta estensiva á todos esos señores, á quienes saludo, y queda de V. afectísimo amigo S. S.

Q. B. S. M.

Práxedes Sagasta.

Madrid 31 (8'15 n.)

Subsecretario Gracia y Justicia al Alcalde de Orihuela.

Le felicito y me felicito por el acto patriótico que se ha realizado en esa. Cuenten todos con mi resuelta cooperacion y amistad sincera.

SECCION DE NOTICIAS.

En la Iglesia de las Religiosas Salesas de esta ciudad, se celebrará mañana dia tres á las cinco de la tarde la funcion mensual del primer viernes consagrado al Sagrado Corazon de Jesus; en la misma Iglesia el dia siete del presente mes á las ocho y media de la mañana harán la profesion religiosa y pronunciarán los sagrados y solemnes votos, como Religiosas de Coro, las Señoritas Doña Margarita Roman y Grech, y Doña Adelina Boumati y Amo, nombres del siglo, y en el claustro Sor Maria Ana Gabriela y Sor Maria Ana Joaquina respectivamente; despues de estos actos se celebrará Misa cantada y Sermon que predicará el Rdo. P. Morell de la compañía de Jesus, profesor en el Colegio del Jesus, de Tortosa.

Se ha ahogado una mujer de 22 años de edad en el partido rural de Molins.

Tan desgraciado suceso ocurrió en un escorredor que contenia una cantidad escasa de agua, y se atribuye la caída de aquella desgraciada mujer en el escorredor, á un ataque epiléptico, la cual enfermedad ya venia padeciendo algun tiempo la ahogada.

El ¡Buenas Noches! que sigue no creyendo que merodeen por el término de Almoradí cinco ó seis hombres armados, sean bandoleros ó no, inserta en su último número una carta de su corresponsal en esta ciudad, que es un verdadero tegido de inexactitudes.

Sentiremos que continúen sorprendiendo con tales correspondencias la buena fé del apreciable colega.

Ha sido trasladado á la Audiencia de lo criminal de Alicante, D. Esteban Gomez y Gonzalez, magistrado de la de Cartagena.

En los dias 6, 7 y 8 del actual habrá en Murcia tres corridas de toros de las ganaderías de Miura, Ibarra y Saltillo, que serán estoqueados por los diestros Lagartijo y Frasuelo.

En cada uno de estos dias habrá un tren especial, costando el asiento en segunda desde Orihuela 3'25 pesetas, y en tercera 2'10. Los trenes saldrán de esta á las 11 y 19 de la mañana regresando á las 9 y 43 de cada dia.

Anoche fué atacado de un accidente epiléptico un borracho, en el acto de conducirlo á la Cárcel.

Se nos ha dicho por la Administracion de Consumos, que en dicho centro se devuelven los derechos que se abonan por las mercancías que se introducen los martes y no se venden.

En el estanco de la calle del Angel no admitieron ayer seis reales en calderilla que daba un suscriptor nuestro por un paquete de tabaco picado.

Lo hacemos saber para conocimiento de los fumadores y del Sr. Administrador de rentas.

Ayer tarde llegó á ésta, procedente de la Horadada acompañado de su apreciable familia nuestro queridísimo amigo el concejal Sr. D. César Gimenez.

Hoy sale para Paris con el objeto de hacer las compras para la próxima temporada el dueño de los surtidos almacenes de *La China* nuestro querido amigo Sr. D. Antonio Martínez.

Muchas suscriptoras nos han manifestado el gusto con que verían suspender las obras del adoquinado de la calle Mayor hasta que transcurriese la octava de Nuestra Patrona.

Los vecinos de dicha calle ejercerán un acto de galantería acordando la suspension de las obras.

El llamado vulgarmente callejon de Cuartero que es el que dijimos ayer que se trata de adoquinar, está convertido en vertedero de aguas sucias y depósito de basuras é inmundicias.

El Sr. Teniente de alcalde del Centro daría gusto á muchos de nuestros abonados y prestaría un aplaudible servicio de policía urbana, si ordenara á la pareja de dicho barrio que vigilase algo más y diera parte de cualquier contravencion que notase en lo que prescriben las ordenanzas municipales.

No sabemos cómo ni por dónde sabe *El Constitucional* de Alicante lo que dice *EL DIARIO DE ORIHUELA*.

Porque con dicho periódico no tenemos cambio.

Y con el Sr. Terol... aun no hemos echado *pelillos á la mar*.

Pero lo echaremos.

¡Vaya!

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad tres cadáveres, uno de adulto y dos de párvulo.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorro de Orihuela en el dia 1.º del presente mes:

	Ptas. Cs.
Préstamos de todas garantías.	1.717
Devoluciones id. id.	1.744
Importan los ingresos	1.744
Idem las salidas.	1.717

Ha regresado de Torreveja el Sr. Juez Municipal y su distinguida familia, habiéndose encargado el Sr. Balaguer del Juzgado.

Conforme á lo prevenido en las disposiciones vigentes, la matricula ordinaria para los alumnos de estudios generales de segunda enseñanza de aplicacion á las Artes, Industria y Comercio y para las de Náutica estará abierta en el Instituto de Alicante desde el dia 1.º hasta el 30 inclusive de Setiembre: la extraordinaria todo el mes de Octubre.

Segun nuestras noticias, dentro de poco tiempo serán establecidas oficinas de Giro mútuo del tesoro, en las administraciones de loterías de Crevillente y Novelda para facilitar las transacciones comerciales en estos importantes pueblos.

Esta mañana en la plaza de la Fruta ha sido maltratado por un guardia municipal un basurero que no llevaba papeleta de autorizacion para ejercer su oficio.

Por fallecimiento del secretario contador del Hospital provincial del distrito de Orihuela, ha sido nombrado interinamente para el desempeño de dicho cargo D. Francisco Saura de Ruiz.

Ha fallecido en Aspe el Sr. D. Vicente Brufal Alberola, padre de nuestro queridísimo amigo D. Nicolás Brufal.

Sentimos tan inmensa desgracia como pesa sobre nuestro amigo y deseamos para él y su desconsolada familia toda la resignacion cristiana que se necesita para soportar tan irreparable pérdida.

Anoche se reunió en casa de su dignísimo presidente, el comité del partido conservador ortodoxo.

Como es grande la reserva que guarda en sus acuerdos dicho comité, tememos que alguna vez al recoger informes se sorprenda nuestra buena fé y por tanto perjudiquemos al referido partido con la publicacion de noticias inexactas, que siempre y á la menor indicacion estamos dispuestos á rectificar.

En la reunion de anoche segun se ha dicho esta mañana, se acordó no votar á ningun candidato en las próximas elecciones, invalidando los trabajos realizados hasta la fecha.

Esta mañana ha llegado el diputado provincial Sr. Casains, quien parece que ha venido para asuntos relacionados con las elecciones.

Dicho señor aspira á su reeleccion y se presenta como liberal disidente.

Esta tarde se reúne el comité del partido romerista.

El motivo de su reunion es la cuestion electoral, y es posible que se acuerde votar á los señores Lacy y Casains.

Pero no es seguro.

Con arreglo á la ley mañana tendrá lugar la eleccion de electores, siendo presidido el acto por el Sr. Juez de Instruccion de este partido.

Ayuntamiento.

Sesion de hoy 2 de Setiembre 1886.

Presidencia del Sr. Ballesteros:—Abierta la sesion y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de una instancia presentada por D. Gerónimo Martínez solicitando el arriendo de los pozos de nieve que posee el Municipio en la sierra de Espuña, y se acordó pasar dicha instancia al Regidor Sindico para que por éste se dé el respectivo informe.

Se acordó tambien que pasase á informe de la comision respectiva, la solicitud presentada por D. Matias Garcia Sanchez, pidiendo autorizacion para reconstruir una casa de su propiedad situada en la plaza de la Constitucion; y despues de tomar otros acuerdos de escaso interés, se levantó la sesion.

Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 2.—(12'15 m.)

Martos y Montero Rios consideran un hecho la incorporacion de Lopez Dominguez y Becerra al partido liberal.

Está enfermo de algun cuida do el ministro de Marina general Beranger.

Se ha hablado mucho atribuyéndole gran importancia á la entrevista cele-

